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Reunión Virtual 2021-3 - Comité Académico Agroalimentario 
 

Fecha: miércoles 29 de septiembre de 2021, 8:30 a 10 h. 
 

Orden del día 

1. Presentación de los nuevos miembros del comité y palabras de bienvenidas 

2. Informes sobre el Curso de Buenas Prácticas (Rosana) 

3. Webinar sobre carne (Monica) 

4. Webinar sobre producciones regionales alternativas (Gabriela/ Ricardo). 

5. Otras sugerencias de actividades de corto-mediano (2021/22) plazo y discusión 

sobre el Plan Estratégico para 2022Informes de desarrollo de actividades 

Sugerencias de actividades de corto-mediano plazo (2021/22)  

 
Minuta de la reunión 
 
Participantes: 
*UNS (Universidad Nacional del Sur, Argentina)- Gabriela Cristiano y Marianela de Batista 

*Univ. San Francisco Xavier de Chuquisaca (Bolivia) – David Reynaldo Torres Salazar   
*UNC (Universidad Nacional de Córdoba, Argentina) – Verónica Baroni y Rubén Olmedo 

*UFPR (Universidad Federal de Paraná, Brasil) - Roberta Paulert 
*UNNE (Universidad Nacional del Nordeste, Argentina) - Gladis Rébak y Ricardo Medina 
*USACH (Universidad de Santiago de Chile, Chile) – Silvia Matiacevich 
*UNA (Universidad Nacional de Asunción, Paraguay) - Mónica Gavilán 
*UNL (Universidad Nacional del Litoral, Argentina) - Susana Zorrilla 
*UNNOBA (Universidad Nacional del Noroeste de Buenos Aires) - Agustín Sola 
*UDELAR (Universidad Nacional de la República, Uruguay) – Patricia Lema 
*UNLP (Universidad Nacional de La Plata, Argentina) - Adriana Scilingo 
*UFBR (Universidad Federal de Brasilia, Brasil) – Gabriel da Silva Medina 
*UNR (Universidad de Rosario, Argentina) - Rosana Rotondo 
*UFSC (Universidad Federal de Santa Catarina, Brasil) - Marciel Stadnik 
 
 
1) Bienvenida a nuevos representantes: 

Marciel Stadnik saludó a todos y les dio la bienvenida al Comité Agroalimentario a 3 

representantes nuevos: David Reynaldo Torres Salazar de la Universidad de San Francisco 

Xavier de Chuquisaca (Bolivia) – Roberta Paulert de la Universidad Federal de Paraná, 

(Brasil) - Gabriel da Silva Medina de la Universidad Federal de Brasilia, (Brasil). 

Agradecemos las gestiones de Juan Manuel Sotelo de la Secretaría Ejecutiva (SE) de AUGM 

para articular entre las Universidades y el CA, en la incorporación de nuevos representantes. A 

su vez seguirá ayudando a concretar nuevas representaciones. 
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2) Informe del curso “Buenas prácticas en la cadena productiva de hortalizas”, actividad del 
CAA en el marco de las Escuela de verano-invierno (EVI) de AUGM. Modalidad virtual (Rosana 
Rotondo comenta informe). 
 
El curso fue una experiencia muy valiosa para los docentes, estudiantes y todo el CA. Se 

concretó el mismo curso para el receso de invierno. El curso es para alumnos de grado, con una 

carga horaria de 30 horas, se desarrollaron los temas en 5 unidades, cada una en una semana 

(última de julio y todo el mes de agosto 2021). Se seleccionaron 70 alumnos, comenzaron 64 y 

terminaron 45. El campus virtual funcionó muy bien, en diciembre 2020 ya estaban habilitados 

los docentes y a mediados de julio estuvo disponible para los alumnos. Se subieron noticias, 

video institucional, archivos, foros, calendario y clases. Dentro de cada unidad las clases 

consistieron en videos (power point con audio) y material complementario que se subían los 

lunes. A partir de allí se abría el foro y el jueves de esa semana se realizaban dos reuniones 

sincrónicas con los grupos de estudiantes. El jueves se activaba un cuestionario autocorregible 

para cada unidad temática, con dos opciones de recuperación automática. Para concluir el curso 

se hizo un trabajo colaborativo en equipos de alumnos de diferentes universidades, para 

estimular el intercambio. Ya se entregaron los certificados de acreditación al curso. La encuesta 

completada por los alumnos da una pauta de los objetivos cumplidos y cómo podemos mejorar 

el curso para otras oportunidades. Se sugirió que, si algún integrante del CA deseara armar otro 

curso en el marco de las EVI, sería muy interesante que se realizara en otro año y con otros 

temas. El CA aborda temas de mucha amplitud y cada representante trabaja en temáticas 

diferentes, eso es enriquecedor y hay que potenciarlo. 

 

3. Webinario sobre carne: 

Mónica Gavilán cuenta los avances en la organización del webinario, planteado en un principio 

para realizarse en agosto y luego en octubre 2021. Faltando concretar la presencia de un 

disertante, se consideró que no había suficiente tiempo para organizar todo y poder realizar la 

difusión del evento. El programa se anexa en otro archivo. La nueva fecha establecida es para 

el 24 y 25 de noviembre de 2021, a realizarse en tres medias jornadas. Quedó muy interesante 

el temario. 

 

4. Webinar sobre producciones regionales alternativas: 

Gabriela Cristiano, junto a Ricardo Medina, nos cuentan sobre la organización del mismo, el cual 

quedó agendado para el 18 de noviembre. 
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5. Otras sugerencias de actividades de corto-mediano (2021/22) plazo y discusión. 

Para 2021: 

• Noviembre: los dos webinarios comentados en el punto anterior. 
• JJII: los que puedan participar como evaluadores, lo harán durante la realización de las 

jornadas, de manera virtual, organizadas por la USACH  
• Reunión de diciembre del CA. Evaluación del 2021 

 
Para 2022: (se organizará con mayor precisión en la reunión de diciembre) 

• Publicación digital “Buenas prácticas en la cadena de producción de hortalizas”, con fecha 
tentativa de septiembre de 2022.  

• Curso sobre manufactura en otras cadenas agroalimentarias, certificaciones, 
transformación (Agustín Solá propone). 

• Repensando los sistemas alimentarios, Patricia Lema propone talleres de discusión sobre 
etiquetado, procesamiento de alimentos. Rubén apoya la idea y expresa que en estos 
temas existe mala información y escasa difusión en las Universidades. 

• Marianela y Agustín comentan sobre la posibilidad de seguir con el tema del “Egreso 
solidario”. Poder proponerlo como CA a todas las Universidades miembros. Silvia 
comenta que en Chile no se festeja el egreso de estudiantes arrojándole alimentos. Sí se 
festeja el ingreso, pero de todas maneras no es con alimentos. 

• Ciclo de conferencias sobre las pérdidas y desperdicios de alimentos.  
• Charlas internacionales sobre transformación digital aplicada a la industria, si sabemos 

de alguien avisar para organizar una charla. 
• Participación en Jornadas de Jóvenes Investigadores. 
• Reuniones virtuales trimestrales de representantes de CA. 

 
 
Siendo las 10:40 y para cumplir con el horario establecido, se finalizó la reunión. Había más 
temas y ganas de participar pero se tuvo que acotar la reunión. Muchas gracias a todos por la 
participación. 
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